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n VALMONTONE
Veronica Bernabei
è la prima donna
sindaco della città

a pag. 6

n ARTENA
Reintegati il Sindaco
Felicetto Angelini ed
il Consigliere Pecorari N el territorio di competenza

del nostro giornale cartaceo,
Domenica 14 e Lunedì 15
Maggio, si svolgeranno le ele -

 zioni amministrative comunali per il rin-
novo del Consiglio Comunale e del Sinda-
co dei Comuni di Valmontone e Segni.
I seggi rimarranno aperti Domenica 14,
dalle ore 7 alle ore 23, e Lunedì 15 Mag-
gio dalle ore 7 alle ore 15.

alle pagg. 2 e 3

A Colleferro
ilSindacoSanna
e gli assessori
illustrano

il lavoro svolto
ed i progetti

“Play the Games”
Special Olympics.
Oltre 500 atleti
in una ‘tre giorni’
di sport inclusiva

alle pagg. 8 e 9

Colleferro / Dal 2 al 4 Giugno



Al teAtro comunAle Vittorio Veneto di colleferro

Il Sindaco Sanna e gli assessori
hanno illustrato il lavoro svolto
fin qui ed i progetti da realizzare
N ella mattinata di Sabato 27 Mag-

gio - tra le innumerevoli iniziati-
ve in corso tese ad animare l’ul-
timo weekend del maggio colle-

ferrino - sono stati in tantissimi a partecipa-
re all’incontro con i cittadini organizzato
dall’Amministrazione comunale al Teatro
Comunale Vittorio Veneto.

Un format inedito nel quale a raccontare
quanto fatto e quanto si intende fare non è
stato – come in precedenza – solo il Sindaco
Pierluigi Sanna, ma anche ciascun assessore
che ha avuto, già in apertura dell’incontro, una
decina di minuti a disposizione per “rendicon-
tare” sulle deleghe di propria competenza.

Non molto più tardi dell’orario convenu-
to, le ore 10,30, il Sindaco Sanna ha preso la
parola, ha salutato gli intervenuti – se possi-
bile, ancora più numerosi che in passato, e tutti
invitati a prendere posto, anche in galleria –
ed ha presentato il nuovo format dando il via
agli interventi degli assessori.

Non riporteremo tutti i particolari degli
interventi che lasciamo alla consultazione
del pdf  (la versione integrale è disponibile sul
nostro sito CronacheCittadine.it) utilizzato
come slide nel corso degli interventi.

Il primo a parlare è stato il Vicesindaco Giu-
lio Calamita ed a seguire sono intervenuti
nell’ordine gli assessori Marco Gabrielli,
Francesco Guadagno, Diana Stanzani e Sara
Zangrilli.

Quest’ultimo intervento, con gli investimen-
ti previsti in opere pubbliche nel Triennio 2023-
2025, ha dato l’“assist” al Sindaco Sanna per
esordire: «La storia che vi ha raccontato Sara
in appena 12 minuti è una “passeggiata di pia-
cere” che cuba quasi 30 milioni di euro…
Penso che sia il più grande investimento
pubblico sul tessuto urbano – in un determi-
nato lasso di tempo – dai tempi della fonda-
zione della città».

«Prima di iniziare con il settore del quale mi
occupo direttamente e poi avviarmi alle con-
clusioni, voglio ringraziare la Giunta per il lavo-
ro fatto, per la maturità che tutti loro, insieme
a me, hanno raggiunto nell’amministrazione
della cosa pubblica. Debbo ringraziare tutto
il Consiglio Comunale, la mia maggioranza,
il Presidente del Consiglio perché effettivamen-
te senza il loro sostegno l’amministrazione non
si reggerebbe. E debbo ringraziare tutti i
dipendenti comunali, i dirigenti, i dipenden-
ti di “La Fenice” e di “Minerva” attraverso i
quali ogni giorno l’amministrazione riesce
a portare a casa i risultati nell’esclusivo inte-
resse del miglioramento della vita dei cittadi-
ni».

Il sindaco si è poi addentrato nelle questio-
ni relative alla delega alla Cultura, che com’è
noto, il sindaco ha avocato a sé… in collabo-
razione con il Consigliere comunale Luigi
Moratti.

«Probabilmente il titolo di “Città della
Cultura” del 2018 è stato lo “spartiacque” tra
la vecchia percezione molto negativa che si

aveva della città, e la nuova percezione di
Colleferro dopo una serie di interventi. Ma la
cultura a Colleferro non è stata solo di quel-
l’anno.

Vi cito tre cose.
Il Gran premio del teatro amatoriale, in col-

laborazione con Fita Roma – Federazione Ita-
liana Teatro Amatoriale 2022. La Fita ci ha scel-
to in maniera del tutto inaspettata. Il Gran Pre-
mio si faceva nella grandi città, mai era stato
scelto un teatro di provincia. Un grande
motivo di orgoglio, ma anche una bella occa-
sione per portare qui, quasi nello spirito
della nostra fondazione, compagnie teatrali
provenienti da tutte le regioni d’Italia.

Il “caso” della Banda Filarmonica che è nata
praticamente con noi, nel 2015, rappresenta
simbolicamente il percorso di crescita che
hanno avuto in questo periodo le associazio-
ni culturali di Colleferro. Se un’associazione
costituita di volontari di una città di provin-
cia, arriva a suonare più volte con cantanti di

livello nazionale, significa che il percorso di
crescita fatto in questi anni è stato talmente
elevato da potersi presentare a livello nazio-
nale. La citazione esemplare è meritata anche
perché rappresenta una delle rare occasioni
positive e di successo nelle quali tre genera-
zioni collaborano insieme. Tirando fuori i gio-
vani da uno stereotipo negativo nel quale, in
alcuni casi, certa stampa nazionale li ha con-
ficcati forzosamente senza affermare la veri-
tà.

Il “video-mapping” de “La Città Chioccio-
la” nella Piazza dei Cosmonauti. Un luogo
ormai molto vissuto – non solo dai dipenden-
ti comunali, dai volontari delle associazioni
ospitate al primo piano di Via Nobel, o dai
ragazzi che frequentano l’università, dal-
l’Unire, dalla Corale, dai fruitori della Biblio-
teca Comunale, ma è anche un luogo scelto
dagli artisti per le loro esibizioni, mostre,
presentazioni di libri,…

E poi la Biblioteca… Chi viene ne rimane

affascinato. E resto orgoglioso della nostra
avendo avuto modo come vicesindaco metro-
politano di vederne numerose… Siamo uno
dei pochi Comuni che continua ad assumere
bibliotecari, in un Paese dove nessuno più assu-
me bibliotecari…

Un “break” per evidenziare il numero
delle delibere di Giunta e di Consiglio comu-
nale votate negli ultimi due anni e mezzo: «In
due anni e mezzo abbiamo deliberato in
media quanto delibera una Provincia media di
questo Paese… (i dati specifici nelle slides)».

Ancora una puntatina sulla Cultura con il
Museo archeologico che, è ampiamente sopra
lo standard regionale quanto ad orario di
apertura al pubblico essendo aperto 34 ore set-
timanali rispetto alle 24, con aperture straor-
dinarie e visite guidate…

Un capitolo a parte è stato poi dedicato dal
sindaco all’Urbanistica, con la Variante Spe-
ciale del IV Km. «Quest’anno concludiamo
definitivamente la Variante Speciale del IV Km.
Già conclusa, ma mancante del Piano Parti-
colareggiato. Abbiamo recepito tutte le ecce-
zioni della Regione e siamo pronti entro
Luglio di quest’anno a portare in Consiglio il
Piano Particolareggiato.

Sul IV Km e sullo Scalo in questi anni
abbiamo investito moltissimo. Ci siamo bat-
tuti in questi anni affinché il concetto di
centro e di periferia fosse completamente
abolito. Per noi non esistono centri e non esi-
stono periferie…».

Ancora riferimenti alla pista ciclabile,
all’imminente apertura di Via Romana ed al
Progetto urbanistico di Rigenerazione Urba-
na. «Quando lo abbiamo presentato, con
l’Ufficio tecnico, al Salone dell’Urbanistica del
Garda, il nostro era tre volte più grande di quel-
lo di Torino… Ed in questo siamo la prima
città del Lazio ad applicare la Legge Urbani-
stica sulla Rigenerazione Urbana e lo fac-
ciamo con particolare soddisfazione perché
gli investimenti previsti dal Pnrr prevedo-
no progetti a zero consumo di suolo, ma
noi quel concetto in Urbanistica l’abbiamo pre-
ventivato già due o tre anni fa ed abbiamo già
adottato varianti a zero consumo di suolo».

Un riferimento è stato fatto anche ai piani
integrati «Aree Industriali Dismesse» (che
si riferiscono ad una proposta congiunta
pubblico-privato che porterà alla riapertura di
Via Romana) e «Colleferro Sud», quest’ultimo
finalizzato al recupero e riqualificazione delle
aree periferiche situate a Sud della citta ̀,
lungo la fascia pedemontana dei Lepini. Ed
ancora sulla la variante al Prg denominata
“Delimitazione della zona territorialeomoge-
nea ‘A’ – Centro Storico ‘Citta ̀ Morandia-
na’”.

«Quanto all’Area industriale, l’abbiamo
trovata perpetrata urbanisticamente, ma mai
completata. Con tutte le problematiche rela-
tive alla presenza della discarica attiva di
Colle Fagiolara. La chiusura della discarica ha
reso possibile uno sviluppo serio dell’area.
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Essendo stata completata dal punto di vista
urbanistico consentendo l’arrivo di Leroy
Merlin, Amazon, ieri Glp G-Park, sta per
arrivare Unieuro… ma soprattuto sono state
completate le opere di urbanizzazione. Pro-
babilmente una delle aree industriali più ben
tenute, più pulite di tutta la Città Metropoli-
tana di Roma.

L’attenzione che l’amministrazione ha
rivolto all’urbanistica in questi anni è stata par-
ticolarmente importante. Crediamo che la
progettazione del futuro sia fondamentale. Uti-
lizziamo il tempo in cui governiamo per pro-
gettare la Colleferro di oggi e quella di doma-
ni, con la Via Romana riaperta, con il ponte
sulla ferrovia realizzato, con la pista ciclabi-
le fatta, con tante infrastrutture che riguarda-
no i ragazzi, le scuole, il sociale… Cose di gran-
de respiro e di grande prospettiva che non
riguarderà solo questi dieci anni, ma almeno
i futuri trenta…».

L’ultimo capitolo, ha riguardato la Sanità e
l’Ospedale di Colleferro.

«La Sanità per i sindaci di questo territorio
è stata un punto focale. Ci siamo occupati di
Sanità come pungolo nei confronti della Asl
e della Regione ottenendo risultati impor-
tantissimi.

La chiusura della Ginecologia e della Pedia-
tria per noi è stata un dramma assoluto, una
ferita non rimarginabile. Le lotte al Tar prima,
ed al Consiglio di Stato dopo, a nulla sono ser-
vite. Però in questi anni abbiamo rifatto un po’
di passi in avanti. Prima l’ambulatorio pedia-
trico, poi l’ambufest il sabato e la domenica…
Poi l’accettazione dei minori in pronto soccor-
so, sono stati punti acquisiti importanti. Pro-
pedeutici alla Uos di Pediatria che abbiamo
fatto inserire nell’atto aziendale approvato dal
Direttore generale e dai Sindaci,; il che ci
consente almeno di richiedere il day-hospital
h12 ed i posti letto. Nell’atto aziendale azien-
dale abbiamo anche fatto inserire la confer-
ma della Uos del Laboratorio analisi e dell’Os-

servazione breve per il reparto di emergenza
nonché – cosa ancor più importante – la
Uoc di Neurologia, anch’essa inserita nel-
l’atto aziendale.

Il tutto grazie alla battaglia che abbiamo por-
tato avanti tutti insieme i Sindaci del Distret-
to sanitario (Asl Roma 5 – G) senza distinzio-
ne di colore politico.

Quando siamo arrivati noi, in ospedale la
maggior parte dei reparti aveva come pri-
mari dei “facenti funzione”… Nel frattempo
sono stati ripristinati quasi tutti i primari: in
Chirurgia, in Pronto Soccorso, in Cardiologia,
in Radiologia, in Farmacia ed in Otorino-
laringoiatria (che temevamo ce la “scippasse-
ro”), e dove è stato riaperto il servizio di
polisonnografia notturna ed è arrivato il
nuovo microscopio, oltre a tante altre strumen-
tazioni donate da aziende private presenti
sul territoriom e dove si fa attività operatoria
settimanalmente, cosa rarissima in provincia…

Sono stati banditi i concorsi per i primari
di Medicina, Urologia e Nefrologia.

Discorso a parte per il Pronto Soccorso. In
seguito all’insediamento del nuovo prima-
rio ed ai lavori fatti in tempi recentissimi,
uno dei punti più negativi nella percezione delle
persone del nostro ospedale, sta diventando
uno dei punti accettabili…

Le valutazioni rispetto alle prestazioni del
nostro Pronto Soccorso, riguardo al sovraf-
follamento, sono tornate ad essere nella
cosiddetta fascia verde ormai da qualche
mese…

In queste ore ho anche scritto al Presi-
dente Rocca perché “ho perso le tracce”
della Risonanza magnetica, ma sono sicuro che
mi risponderà positivamente perché la rmn è
stata approvata ed è in attesa solo della deter-
mina finale.

L’arrivo di questo strumento diagnostico
significherebbe l’arrivo della prima risonan-
za magnetica pubblica della Asl Roma 5 e, som-
mandosi alla riapertura h24 della Radiologia

(anche questa una conquista dei sindaci!), al
rinforzo dei medici ed all’arrivo del nuovo pri-
mario che si è insediato l’anno scorso, si
potrebbero creare i presupposti affinché il Polo
Ospedaliero Colleferro-Palestrina possa defi-
nirsi a tutti gli effetti un Dea. Da segnalare:
l’avvio del day-hospital psichiatrico con la
stimolazione magnetica trans-cranica che è qui
ad noi per tutto il Centro-sud Italia, isole
comprese; mentre in Cardiologia è ripartita la
sostituzione dei pacemaker…».

«Rendicontare credo sia un nostro dovere
perché noi tutti siamo di passaggio.

Raccontare quello che effettivamente abbia-
mo fatto con i vostri soldi, con le vostre e le
nostre tasse, penso sia un punto nevralgico del
rapporto di fiducia che c’è tra gli amministra
ed i cittadini. Molte cose che sono state fatte,
il loro vero valore, non credo che siano cono-
sciute ed assimilate abbastanza.

Nel 2015, quando siamo arrivati a governa-
re dovevamo scegliere se dichiarare il dissesto
finanziario o meno.

Oggi abbiamo un bilancio florido, in atti-
vo, che ci consente di investire ed abbiamo delle
società partecipate che non sono più un peso
ma che rappresentano una opportunità che ci
danno dei dividendi che utilizziamo per altre
opere che ci fanno dei servizi – penso a
“Minerva” ed a “La Fenice” durante la pan-
demia – difficilmente ottenibili da privati.

Siamo un Comune che riesce a “rimpolpa-
re le fila”, a gestire l’ordinario e lo straordina-
rio.

Tutto è migliorabile, tutto si può fare
meglio e sicuramente abbiamo commesso
tanti errori e sicuramente ne commettere-
mo ancora.

Ma il risultato finale è il volto della città che
cambia. Una città che nella percezione di
tutti, nonostante le “cannonate” che ha rice-
vuto (città dei veleni, la vicenda di Willy,…),
è oggi una città universitaria felice per gli
studenti (lo scrive La Repubblica), una città

dove si fanno le aperture straordinarie per il
rilascio dei documenti demografici (lo scrive
il Corriere della Sera).

A noi però interessa il giudizio dei nostri
concittadini che incontreremo nelle prossime
settimane per spiegare quello che qui siamo
riusciti solo a mala pena ad elencare…

Tutto quello che abbiamo fatto, stiamo
facendo e faremo è semplicemente il nostro
dovere. Non stiamo facendo nulla di straor-
dinario. È giusto avere un contraddittorio
ed è giusto anche avere idee diverse.

Però i fatti sono fatti. I nu meri, i fondi, i can-
tieri, gli investimenti,… persino le sensazio-
ni, sono fatti che difficilmente si possono
smentire e che consegnano una qualità della
vita che passa attraverso tanti punti ma che alla
fine si eleva.

Io sto qua. Ho fatto la scelta di non andar-
mene. Si diceva che dovessi “andare alle
regionali”, ora si dice che devo andare alle
“europee”…

Io sto sempre qua. Non va do da nessuna
parte.

Prima di salutarvi vi invito a vivere gli
eventi di questo weekend, ma soprattutto a par-
tecipare alla cerimonia di apertura dei giorni
degli “Special Olympics”, perché è un even-
to spettacolare: cinque regioni italiane, mai si
era scelto una città non capoluogo di Provin-
cia, 530 atleti, migliaia di accompagnatori.

Per tre giorni la nostra città vivrà un
momento alto di sport, di inclusività. La
cerimonia di apertura sarà una cerimonia
olimpica a tutti gli effetti. Per noi non è una
novità: grazie a ‘Crescendo Insieme’ quel
mon do lo conosciamo, lo ab biamo sentito
nostro e lo abbiamo so stenuto, ma mai avrem-
mo pensato di ospitare un e vento così gran-
de che dopo la Città della Cultura, la Città dello
Spazio, l’Anno dei Giovani 2023 ci decreta
come una Città Inclusiva…».
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nell’AulA consiliAre

“Cibiltà: usiamo il cibo civilmente,
Colleferro non spreca”. Protocollo
d’intesa tra Comune e Caritas

N ella tarda mattinata del 23 Mag-
gio, nell’Aula Consiliare del
Comune di Colleferro, alla pre-
senza del Sindaco Pierluigi Sanna,

del Vice Sindaco Giulio Calamita e dell’Asses-
sore ai Servizi Sociali Diana Stanzani nonché
dei rappresentanti delle Caritas parrocchiali
locali è stato sottoscritto un protocollo di
intesa tra Comune di Colleferro e le Caritas
locali per la promozione dell’attività di recu-
pero e distribuzione dei prodotti alimentari ai
fini della solidarietà sociale e per la definizio-
ne di un piano di recupero delle eccedenze ali-
mentari.

Il Comune di Colleferro prosegue con il pro-
getto - fortemente voluto dagli Assessori
Stanzani e Calamita - denominato “Cibiltà: usia-
mo il cibo civilmente, Colleferro non spreca”,
reso possibile con i contributi assegnati dalla
Città Metropolitana di Roma Capitale e con
la compartecipazione economica del Comu-
ne.

A seguito del coinvolgimento di scuole, risto-
ranti e famiglie con l’obiettivo di promuove-
re la logica del riuso e del riciclo e di fornire
strumenti adeguati che permettano un concre-

to cambiamento delle abitudini, è la volta
delle associazioni locali di volontariato che, nella
logica di evitare sprechi alimentari, sviluppe-
rà forme più

organizzate di coesione volte a sostenere chi
si trova in momenti difficili.

Le associazioni coinvolte, facenti riferi-
mento alle parrocchie locali di S. Barbara,
S. Bruno, S. Gioacchino ed

Immacolata, si impegneranno per intercet-
tare eccedenze alimentari ed altri prodotti, in
conformità con la legge Gadda 116/16, pres-
so esercizi di vicinato, Grande distribuzione
organizzata (GDO), grossisti, produttori
agroalimentari locali, agricoltori e allevatori.

In particolare verificheranno la fattibilità del
ritiro delle eccedenze, procederanno al ritiro
delle stesse con i propri mezzi presso tutti gli
esercizi commerciali in ambito alimentare
(e che hanno aderito al progetto conferman-
do la disponibilità di una donazione) e le
consegneranno ai destinatari finali in forma
diretta o presso i punti di distribuzione (es. par-
rocchie locali).

Grande, dunque, sarà il supporto a chi è in
condizioni di difficoltà economica ed impor-

tante sarà l’attività dal punto di vista ambien-
tale perché l’abbondanza di cibo disponibile
e lo spreco dello stesso rappresentano, al
giorno d’oggi, uno scoglio da superare verso
una qualità di ambiente e di vita migliore.

Si stima, infatti che un terzo della produzio-
ne mondiale non raggiunga le nostre tavole.

Azioni coordinate tra privati, ristoratori
e scuole rappresentano una risposta efficace,
locale e al passo con i tempi, per ridimensio-
nare questi numeri.

«Il Vicesindaco della Città metropolitana qui
presente - ha affermato il Vicesindaco di
Colleferro Giulio Calamita - mi conferma
che il nostro Comune è l’unico in provincia ad
aver messo in campo un’iniziativa del genere.
Il protocollo d’intesa serve a suggellare la
collaborazione per l’attuazione del progetto,
definendone i campi di attuazione, la possibi-
lità di mettere a disposizione gratuita di spazi
e luoghi in cui promuovere il progetto ed il
coinvolgimento anche di altre associazio-
ni...».

«Il protocollo d’intesa con le Caritas - ha
aggiunto l’Ass. Diana Stanzani - è utile anche
per l’acquisizione di strumenti fondamen-

tali per il progetto. Con l’alluvione in Emilia
Romagna, ad esempio, avremo un aumento dei
costi della frutta ed a maggior ragione sarà par-
ticolarmente importante il recupero del “fre-
sco” anche in vista della prossima stagione
autunnale per evitare di arrivare “ingolfati”
come lo scorso anno.

L’accordo sarà utile ad ottimizzare le varie
fasi del progetto per renderlo maggiormen-
te efficace...»

«Ho poco da aggiungere - ha concluso il Sin-
daco Pierluigi Sanna -. La bontà del proget-
to è evidente. Ed in questa “battaglia etica” il
rapporto con le parrocchie è fondamentale,
così come l’attività del volontariato.

Se pensiamo che proprio la frutta e la ver-
dura rappresentano la quota di cibo mag-
giormente dispersa ci si rende conto di quan-
to - ovviamente anche per gli altri generi ali-
mentari - sia utile lavorare in sinergia ottimiz-
zando i processi rendendoli sostenibili ed
attuabili in continuità grazie anche al suppor-
to di Enti pubblici (Comune e Città Metropo-
litana) sensibili a questo genere di attività...».
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VeronicaBernabeieletta
Sindaca di Valmontone
al primo turno con il 58%

eleZioni comunAli 14-15 mAGGio 2023

A Valmontone Veronica Bernabei è stata eletta alla cari-
ca di Sindaco della città al primo tur no. Espo-
nente del centrosinistra cittadino, ed in perfetta con-
tinuità con l’amministrazione comunale uscente –

nella quale ricopriva l’incarico di vicesindaco – la Bernabei
ottiene 5.039 voti (57,86% – 10 seggi), contro i 2.885
(33,13% – 4 seggi) voti di Marco Gentili ed i 785 (9,01%) di
Cristiana Carrozza con il suo posto da consigliere comuna-
le in quanto candidato sindaco.

Nonostante la candidatura di una lista civica – quella di Cri-
stiana Carrozza – i valmontonesi sono rimasti fortemente fede-
li alla lunga tradizione di centrosinistra che vede conferma-
ta la linea politico-amministrativa degli ultimi anni senza neces-
sità di andare al ballottaggio.

Tra le liste a sostegno della Sindaca Bernabei, ben 2.102 voti
(24,83%) sono andati alla Lista Civica Noi che si aggiudica
in questo modo 4 Consiglieri comunali; 3 vanno a Valmon-
tone Futura (1.367 – 16,15%); 2 ad Uniti Per Valmontone con
909 voti (10,74%) ed uno a Valmontone nel cuore (522
voti – 6,17%).

Tra quelle che hanno sostenuto la candidatura a Sindaco
di Marco Gentili, Fratelli D’Italia Giorgia Meloni si aggiudi-
ca 1.413 voti (16,69%) con 2 Consiglieri comunali, tanti
quanti ne spettano a 2023 Per Un Nuovo Arcobaleno (1.084
voti – 12,80%). Scegli Valmontone fa registrare 353 voti (4,17%)
e Progetto Popolare 13 (0,15%), insufficienti per ottenere una
posto in Consiglio comunale.

La Lista Attiva a sostegno della candidatura a Sindaco di
Cristiana Carrozza si aggiudica 785 voti (9,01%). Il risulta-
to ottenuto le assicura il solo suo posto in Consiglio comu-
nale in quanto candidato Sindaco non vincente.

Alla luce dei risultati delle votazioni del 14-15 Maggio, ed
in funzione delle scelte della Bernabei dei nomi chiamati a far
parte della Giunta, pubblichiamo di se guito il nuovo quadro
amministrativo della città.
SINDACO
Veronica Bernabei
GIUNTA COMUNALE
Pierluigi Pizzuti (Vicesindaco) (lista Valmontone Futura)
deleghe ad Urbanistica, Ater, Erp, Decoro Urbano e Prote-
zione Civile.
Matteo Leone (lista civica Noi) deleghe a Cultura, Palazzo
Doria, Spettacolo, Ambiente e Patrimonio, Transizione eco-
logica e digitale e Partecipate.

Mirko Natalizia (lista civica Noi) deleghe a Politiche del Lavo-
ro ed occupazione, Artigianato, commercio, attività pro -
duttive, Patti territoriali, Trasporti, Turismo, Teatro e Ceri-
moniale.
Roberto Matrigiani (lista Uniti per Valmontone)  deleghe
a Bilancio, Tributi e contenzioso e Rapporto con gli Enti.
Laura Mujic (lista Valmontone nel Cuore) deleghe a Pub-
blica istruzione, Diritto allo studio, Servizi sociali, Politiche
per la casa ed Unioni civili.
CONSIGLIO COMUNALE
Maggioranza (che si è riunita in un gruppo unico  denomi-
nato Veronica Bernabei Sindaco).
4 Consiglieri comunali alla Lista Civica Noi (Silia Bucci, Maria
Luisa Piacentini, Maria Eleonora Aiaci, Massimo Ter-
zini)
3 Consiglieri comunali a Valmontone Futura (Giulio Pizzu-
ti, Giulia Carosi e Sofia D’Ascenzi)
2 Consiglieri comunali ad Uniti per Valmontone (Alberto
Latini e Eleonora Zianna)
1 Consigliere comunale a Valmontone nel Cuore (Aurelio
Sarnino)
Opposi zi one
1 Marco Gentili (candidato Sindaco non eletto)
2 Consiglieri comunali a Fratelli d’Italia (Giorgia Bellotti ed
Alessia Petrucci in luogo del dimissionario Piero Attiani).
2 Consiglieri comunali a Per un Nuovo Arcobaleno (Anto-
nello Mattozzi e Elisa De Stefano)
1 Cristiana Carrozza (candidato Sindaco non eletto).

In Consiglio comunale dunque si sono dimessi i consiglie-
ri eletti nominati assessori e ne sono su bentrati di nuovi: Maria
Eleonora Aiaci e Massimo Terzini per la lista civica “Noi”;
Sofia D’Ascenzi di “Valmontone Futura ed Aurelio Sarnino
di “Valmontone nel Cuore”.

Nella riunione di insediamento del Consiglio Comunale sono
stati eletti Presidente del Consiglio comunale, Giulio Piz-
zuti, e Vicepresidente, la consigliera di minoranza Giorgia
Bellotti.

Nella medesima seduta sono stati nominati i Capigruppo
consiliari. Il capogruppo della maggioranza - che si è riuni-
ta in un gruppo unico (Veronica Bernabei Sindaco) - è l’ex Sin-
daco Alberto Latini. Gli altri Capigruppo sono: Giorgia
Bellotti (Fdi), Marco Gentili (Nuovo Arcobaleno) e
Cristiana Carrozza (Attiva).
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ArtenA. dopo l’“operAZione feudo”

Il Sindaco Angelini ed il consigliere
Pecorari sono tornati al loro posto.
Ecco la nuova Giunta Comunale

D opo circa due anni e mezzo da quel dram-
matico 30 Ot tobre, sono de ca du ti, a far data
dallo scorso 28 Aprile, anche le misure
cautelari del divieto di libero accesso al

palazzo comunale e in alcune aree della città, per il Sin-
daco Felicetto Angelini ed il Consigliere Domenico Peco-
rari.

Come si ricorderà, il 30 Ottobre 2020, con l’“Ope-
razione Feudo” condotta dai Carabinieri, fu notifi-
cata ad Angelini e Pecorari l’ordinanza emessa dal
Gip del Tribunale di Velletri, su richiesta della Procu-
ra della Repubblica, che disponeva gli arresti domici-
liari, oltre alle misure cautelari sopracitate, per i due ammi-
nistratori.

Con la perdita di efficacia delle ultime misure caute-
lari, il Sindaco Felicetto Angelini ed il Consigliere
comunale Domenico Pecorari, dallo scorso 28 Aprile,
sono potuti tornare al loro posto.

Nel frattempo il Comune è stato commissariato ed
il Commissario straordinario ha operato nelle veci di Sin-
daco (impossibilitato ad esercitare il ruolo a causa
delle misure cautelari in essere) e di Giunta comunale,
mentre il Consiglio comunale è sempre rimasto in
carica (con gli otto membri di maggioranza), nonostan-
te le dimissioni dei consiglieri di minoranza (e la
rinuncia alla surroga dei non eletti), rimesse lo scorso
16 Febbraio.

Per Pecorari la decadenza delle misure cautelari ha
comportato il “reintegro” pieno nel suo ruolo di con-
sigliere co munale, per il Sindaco Angelini tale decaden-
za ha comportato il reintegro pieno nella carica per la

quale è stato eletto dai cittadini. A seguito degli even-
ti appena descritti dunque Angelini è tornato ad ope-
rare come sindaco, ed anche il consigliere Pecorari è stato
nuovamente chiamato ad entrare in Giunta, mentre in
questi giorni l’attività amministrativa è ripresa a pieno
ritmo.

La nuova Giunta è costituita, oltre che dal Sindaco
Angelini, dai seguenti: 
Eleonora Palone - Vicesindaco.

Assessore con deleghe: Bilancio, Tributi, Econo-
mato, Perso nale, Politiche Giovanili, Terzo Settore, Rap-
porti Associazionismo e Volontariato, Gruppo Archeo-
logico, Polo Museale, Pa  ri Opportunità, Tutela Anima-
li, Formazione e Innovazione
Sabrina Di Cori

Assessore con deleghe: Turismo e Spettacolo, Sport,
Commercio, Finanziamenti Pubblici, Grandi Eventi,
Comunicazione, Politiche Attive e D’impresa
Lara Caschera

Assessore con deleghe: Scuola e Pubblica Istruzio-
ne, Servizi Sociali, Cultura, Polo Bibliotecario, Prote-
zione Civile, Gemellaggio
Domenico Pecorari

Assessore con deleghe: Lavori Pubblici, Rete e
Impianti, Verde Pubblico, Arredo Urbano, Servizi
Cimiteriali, Trasporti e Mobilità, Caccia, Agricoltura e
Valorizzazione Prodotti Eno-astronomici, Gal, Italgas
Carlo Scaccia

Assessore con deleghe: Urbanistica, Usi Civici, Am -
biente e Gestione Rifiuti, E nergie Rinnovabili, Patrimo-
ni, Espropri, Ater, Politiche Abitative.

Nonostanteilmeteoavverso,ancoraunsuccesso
per la Seconda Edizione di “Eco di Silvia Day”

COLLEFERRO SCALO - Dopo i rinvii
dovuti al maltempo si è svolta Domeni-
ca 14 Maggio a Colleferro Scalo, con
grande successo, la seconda edizione di
“Eco di Silvia day”, un evento speciale
dedicato alla memoria di Silvia Guidi,
fondatrice dell’associazione Eco d’Afri-
ca.

Fondata nel 2010, l’associazione si è
impegnata a fornire aiuti concreti e visi-
bili in Etiopia, grazie all’instancabile
lavoro dei volontari provenienti da Segni,
Colleferro e Artena. Ogni singola dona-
zione raccolta è stata devoluta integralmen-
te ai territori bisognosi, sostenendo pro-
getti cruciali per la scuola, la sanità e la
ristrutturazione delle comunità locali.

La giornata è stata un’esperienza stra-
ordinaria, un mix di momenti di riflessio-
ne, toccanti testimonianze, coinvolgenti
attività per adulti e bambini, e musica
che ha animato l’atmosfera festosa.

La presenza del Consigliere Compala-

ti in rappresentanza dell’Amministrazio-
ne Comunale è stata per gli organizzato-
ri un ulteriore segno di supporto ed inco-
raggiamento a questa causa meritevole.

L’associazione si dichiara profonda-
mente fiera di sostenere l’impegno gene-
roso dei concittadini ai quali si unisce
nella costruzione dei diritti umani e nella
promozione di società libere, democrati-
che e produttive. Immensa gratitudine è
stata espressa nei confronti della dotto-
ressa Silvia Guidi per il suo prezioso
contributo e di tutti coloro, compresi
tanti giovani, che continuano a portare
avanti il suo importante lavoro.

L’associazione invita tutti ad unirsi a que-
sta straordinaria missione di solidarietà. 

Per ulteriori informazioni sull’asso-
ciazione Eco d’Africa e per scoprire co -
me si può contribuire, visita il loro sito
web: ecodafricaonlus.it. Insieme si può fare
la differenza! #EcoDiSilviaDay #Volon-
tariato #Beneficenza
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eleZioni comunAli 14-15 mAGGio 2023

SilvanoMoffaelettoSindacodiSegni.
Si sono insediati i Consiglieri comunali
ed è stata nominata la nuova Giunta
A lle elezioni comunali per il rinnovo

del Sindaco e del Consiglio Comuna-
le, che si sono tenute il 14 e 15 Mag-
gio, gli elettori di Segni hanno volu-

to dare un segno di discontinuità rispetto alla
precedente amministrazione comunale sce-
gliendo per la carica di Sindaco, Silvano Moffa
– Lista Nuova Segni (centrodestra) – (2.744 voti
– 57,63% – 8 seggi), già Sindaco di Colleferro,
Presidente dell’allora Provincia di Roma e
Deputato.

Una forte campagna elettorale e la grande
esperienza politica hanno convinto i segnini.

Sull’altro fronte Cesare Rinaldi – Lista Si Amo
Segni (centrosinistra) – non ce l’ha fatta essen-
dosi aggiudicato 2.017 voti (42,37%). Consi-
gliere comunale uscente e storico esponente del
Pd segnino, più volte candidato alla carica di sin-
daco, siederà in Consiglio comunale insieme ad
altri tre colleghi di lista.

Sul totale dei cittadini di Segni aventi dirit-
to al voto (7.556), sono andati a votare 4.920
elettori, il 65,11%, poco meno della tornata elet-
torale precedente (-1,83%). 28 sono state le sche-
de bianche; nessuna scheda contestata.

In forza di questo risultato elettorale il
Consiglio Comunale di Segni, oltre al Sinda-
co Moffa, è composto come segue.
Maggioranza
Chiara Pizzuti (551 - la più votata)
Cesare Ferretti (471)

Antonella Iannucci (417)
Marco Salvi (333)
Leonardo Ramacci (285)
Maria Cristina Petrelli (275)
Sara Pasidero (261)
Anna Maria Pizzuti (232)
Opposizione
Cesare Rinaldi (candidato Sindaco non eletto)
Valentina Bozzi (388)
Valentina Temperini (368)
Bruno Recchia (285)

Una settimana dopo - con Decreto Sindaca-
le n. 2 del 22/05/2023 - Il neo Sindaco di Segni
Silvano Moffa ha nominato i membri della
nuova Giunta Comunale con le relative dele-
ghe assessorili e l’incarico di Vicesindaco.

Di seguito gli assessori e le deleghe.
Chiara Pizzuti - Vicesindaco - Deleghe ad
 Istru zione e Progetti europei;
Cesare Ferretti - Deleghe ai Lavori Pubblici
ed alla Protezione Civile;
Antonella Iannucci - Deleghe al Bilancio,
all’Ambiente ed alle Attività Produttive;
Marco Salvi - Deleghe allo Sport, all’Associa-
zionismo ed ai Servizi sociali.

Nella prima seduta del nuovo Consiglio
comunale, che si è svolta lo scorso 27 Maggio,
e avvenuta la “convalida” degli eletti ed è
stata presentata ufficialmente la composizio-
ne della nuova Giunta e delle deleghe assesso-
rili come sopra elencate.

Il Pronto Soccorso dell’Ospedale “L.P. Delfino”
è stato finalmente trasferito nei nuovi locali

COLLEFERRO - Il Pronto Soc-
corso dell’Ospedale di Colleferro è
stato finalmente trasferito nei nuovi
locali. Ad annunciarlo sui social è stato
il Sindaco Pierluigi Sanna.
«Sono felice di condividere con voi
una notizia importante che riguarda
la nostra città e tutto il territorio. 

Dopo sei mesi di intenso lavoro,
finalmente il Pronto Soccorso è
stato trasferito nei nuovi locali com-
pletamente ristrutturati. 

Il risultato è frutto dell'impegno
congiunto dell'ufficio tecnico azien-
dale e periferico, nonché del vertice
della Asl e dei sindaci della nostra
zona. 

Questo traguardo rappresenta
una vittoria per tutti noi, cittadini e
personale del Pronto Soccorso. Ora
le persone potranno beneficiare di un
ambiente moderno e accogliente
che contribuirà a migliorare la qua-
lità delle cure offerte. 

Vorrei esprimere la mia gratitudi-
ne al personale del Pronto Soccorso
che ha lavorato instancabilmente

nonostante le sfide imposte dai lavo-
ri in corso. La loro dedizione e pro-
fessionalità sono esempi lodevoli
che ispirano tutti noi. Siamo consa-
pevoli delle necessità urgenti in altri
reparti, come l'ortopedia e la medi-
cina, che richiedono interventi di
miglioramento.

Abbiamo chiesto di avviare e con-
cludere importanti lavori già pro-
grammati per queste aree e continue-
remo a fare pressione affinché siano
assegnate le risorse necessarie per
garantire servizi di qualità.

Per affrontare queste sfide in
modo efficace, invierò inoltre una
nota ufficiale al Presidente Rocca,
chiedendo un incontro ufficiale per
discutere della situazione generale e
in particolare della nuova risonanza
magnetica in fase di approvazione
definitiva, di cui purtroppo abbiamo
perse le tracce.

Ho fiducia che il Presidente Rocca
accolga la mia richiesta, a garanzia
della salute e del benessere della
comunità territoriale tutta».
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“Play the Games” Special Olympics
Oltre 500 atleti in una “tre giorni”
disportinclusivaedemozionante

colleferro 2-3-4 GiuGno 2023

N ell’anno che l’Amministrazione comuna-
le di Colleferro ha deciso di dedicare ai Gio-
vani, sembrano inquadrarsi perfettamen-
te i “Play The Games Special Olympics

2023” che si svolti in città nei giorni 2-3-4 Giugno.
L’evento è stato presentato due giorni prima nel

corso di una conferenza stampa che ha avuto luogo nel-
l’Aula di Alta Formazione della Biblioteca Comunale
“Riccardo Morandi” di Colleferro alla presenza del Diret-
tore Regionale Play the Games Stefania Cardenia, del
Sindaco di Colleferro Pierluigi Sanna, e delle Assesso-
re direttamente coinvolte nella manifestazione, Diana
Stanzani e Sara Zangrilli.

È stato un evento suggestivo ed emozionante quel-
lo andato in scena il 2 Giugno, in occasione della Ce -
rimonia di Apertura dei “Play The Games – Special
Olympics Italia 2023 - Colleferro - 2-4 Giugno”, pres-
so il capannone Glp nel Polo Logistico in Via Dome-
nico Perfumo adiacente alla provinciale Palianese.

La decisione di spostarlo da Piazza Italia, nel cuore
di Colleferro, all’area industriale – indotta dalle avver-
se previsioni meteo – ci è sembrata… fortunata. Infat-
ti a giudicare dal movimento che si è creato intorno alla
manifestazione ci si può legittimamente chiedere come
sarebbe stato possibile realizzare un simile evento nel
cuore della città…

Fortunatamente, a dispetto delle previsioni, il terri-
torio comunale di Colleferro quel giorno è stato… gra-
ziato, se si considera che tutto intorno si sono registra-
ti temporali, rovesci ed allagamenti…

Tornando alla cerimonia, tutto si è svolto secondo le
previsioni, nell’assoluto rispetto del Cerimoniale
Olimpico autorizzato dal Cio (Comitato Olimpico Inter-
nazionale).

A dare il benvenuto, letteralmente, a tutti gli interve-
nuti, dalle autorità politiche e militari, agli atleti, agli
accompagnatori ed al numerosissimo pubblico, c’era il
Sindaco di Colleferro Pierluigi Sanna, che ha accolto tutti
all’ingresso del capannone.

Dopo la presentazione dell’evento c’è stata la sfila-
ta e la presentazione delle delegazioni degli atleti:
512, provenienti da 5 regioni: Lazio, Abruzzo, Sarde-
gna, Umbria e Toscana.

Dopo che tutte le delegazioni degli atleti hanno
preso posto, le autorità intervenute hanno salutato i pre-
senti.

Sul palco sono intervenuti, oltre al Sindaco di Colle-
ferro Pierluigi Sanna, il Senatore Filippo Sensi, il
Deputato Luciano Ciocchetti, l’Assessore Regionale
Servizi sociali, Disabilità, Terzo Settore, Servizi alla Per-
sona Massimiliano Maselli, il Presidente di Coni Regio-
ne Lazio Riccardo Viola, il Vice Presidente Vicario di
Special Olympics Italia Alessandro Palazzotti ed il
Direttore Regionale Play the Games Stefania Cardenia
impegnata direttamente nell’organizzazione dell’even-
to di Colleferro.

In “platea” erano presenti una decina di Sindaci/Vice-
sindaci del circondario (Lariano, Gorga, Labico, Rocca
Priora, Colonna, Frascati, Zagarolo, Rocca di Cave) e
con loro anche il Vicesindaco di Cavour (To) Marta
Ardusso.

Erano ovviamente presenti anche tutti gli assessori
della Giunta Sanna, con in testa le assessore Diana Stan-
zani e Sara Zangrilli - direttamente coinvolte nel-
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“Play the Games” Special Olympics
Oltre 500 atleti in una “tre giorni”
disportinclusivaedemozionante

colleferro 2-3-4 GiuGno 2023

l’evento -, il Presidente del Consiglio Comunale Ema-
nuele Girolami, e numerosi consiglieri comunali, che
saranno tutti impegnati, secondo un rigoroso pro-
gramma, nelle premiazioni che si svolgeranno in que-
sti tre giorni di gare.

Ludovica, la preparatissima presentatrice, ha poi
introdotto un altro momento molto particolare dell’even-
to: la simbolica consegna della chiave della città da
parte del Sindaco Sanna a Special Olympics nella per-
sona del Vice Presidente Vicario Alessandro Palazzot-
ti.

«Per antonomasia - ha affermato il Sindaco Sanna -
come tutte le città operaie, Colleferro è una città aper-
ta: non ha mura e non ha porte. Però ci fa piacere che
qualcuno possa pensare di avere la nostra Chiave.

La Chiave che, qualora ci fossero porte, queste po -
trebbero essere aperte liberamente. Abbiamo un gran-
de cuore, e per la gratitudine che proviamo oggi nei vostri
confronti, è bene che le chiavi di questo nostro gran-
de cuore le abbia lei e le conservi perché l’amicizia tra
le nostre comunità, e dei Sindaci presenti, con Special
Olympics durerà molto a lungo.

Ogni qualvolta passerete di qui, ogni qual volta vor-
rete organizzare qualche evento, sarete sempre i nostri
più graditi ospiti, come padroni di casa, avendone, di
fatto, le chiavi...».

«Grazie Sindaco. È la prima volta che mi capita in tanti
anni... Ed è una cosa bellissima... Ma io lo voglio
vedere come un passe-partout. Ci auguriamo - ha
affermato il Vice Presidente Vicario Alessandro Palaz-
zotti - che questa chiave servirà per aprire ai nostri atle-
ti le porte di tutti gli impianti sportivi d’Italia, in modo
che i nostri papà e le nostre mamme non debbano più
sentirsi dire “No, in questa struttura non c’è posto per
tuo figlio: perché non abbiamo gli istruttori validi...”.
Questo è un passe-partout con il quale, insieme al
Coni ed al Comitato para-olimpico, apriremo pale-
stre, piscine ed impianti sportivi di tutta Italia. Anco-
ra Grazie!».

Dopo un breve intervallo musicale, il coinvolgente
flash mob organizzato dalla nostra associazione “Cre-
scendo Insieme”, ed il saluto alle autorità sportive, è stata
la volta dell’ingresso delle bandiere d’Europa,
d’Italia e degli Special Olympics con i relativi
inni.

Il tutto a precedere il momento più caratterizzante
dell’intera cerimonia: l’accensione della fiaccola
olimpica, con il tedoforo accompagnato dalla nostra
Laila Soufyane.

Nel rispetto del cerimoniale c’è stato poi il giuramen-
to degli atleti (“Che io possa vincere, ma se non riu-
scissi, che io possa tentare con tutte le mie forze!”) e final-
mente l’apertura ufficiale dei Play The Games di Col-
leferro annunciata dal Sindaco Pierluigi Sanna: «È
con immenso orgoglio che dichiaro ufficialmente
aperti i “Play The Games – Special Olympics Italia Col-
leferro 2023”...».

Intanto le gare, iniziate già nella mattinata, sono
proseguite, con le relative premiazioni, fino alla tarda
mattinata di Domenica 4, quando è calato il sipario su
quello che per Colleferro sembra poter essere defini-
to fin d’ora, a pieno titolo, l’evento più grande dell’an-
no...
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Tantissimi auguri
all’avv. Antonio

Baiocchi per i suoi
splendidi 90 anni

È andato in pensione
il Vice Comandante
della Polizia Locale
Stefano Zangrilli

COLLEFERRO - Meritatissima quie-
scenza per il Commissario Coordinatore
della Polizia Locale Stefano Zangrilli.

Il Vice Comandante Zangrilli è stato col-
locato a riposo dopo ben quarantadue
anni di proficua attività.

Era il 1981 quando entrò a far parte
del Corpo locale dei “Vigili Urbani” da dove
iniziò la sua brillantissima carriera sempre
volta a difesa delle istituzioni, dei sani
principi di giustizia ed equità sociale a
favore dei cittadini e dell’intera comunità.

Persona sempre attenta alle risoluzioni
delle più svariate esigenze sociali e valido

dirigente dalle spiccatissime capacità umane
nonché uomo dotato di un forte senso
di giustizia ed onesta intellettuale, personag-
gio assai preparato ed esperto in vari set-
tori tra cui quello amministrativo ed orga-
nizzativo. Il Vice Comandante Commissa-
rio Coordinatore Stefano Zangrilli si è
fatto sempre ben volere e rispettare da
tutti per queste ed altre doti tra cui la
disponibilità al dialogo e al recepimento delle
istanze dell’intera comunità. Sono stati
lustri e lustri di grandissimo lavoro che lo
hanno visto protagonista indiscusso delle
attività comunali e intercomunali.

Ora, questo giusto periodo di serenità e
riposo lo vede impegnato essenzialmente
a stare vicino alla famiglia ed in modo
particolare alla moglie la dott.ssa Cinzia San-
droni dirigente alla Asl Rm6, alla figlia
Sara, assessore comunale, e soprattutto
alla bellissima nipotina Bian ca. In questo
momento, al valente ufficiale superiore
giungano i più calorosi sentimenti di ringra-
ziamento per il grande lavoro svolto in
questi anni e un fortissimo auspicio di
tranquilla e serena vita familiare.

Glielo augurano di tutto cuore il nostro
Direttore Responsabile Gianluca Cardillo,
il Direttore Editoriale Giulio Iannone e tutta
la Redazione di Cronache Cittadine.

COLLEFERRO - L’avvocato Antonio
Baiocchi, per tutti “Tonino” il 2 Giugno
ha varcato la mitica soglia dei 90 anni.
Brillantissima e piena di soddisfazioni è
stata la sua vita costellata di grandi suc-
cessi a livello professionale, politico e a
livello affettivo.

Moltissime sono state le grandi realiz-
zazioni da lui ideate e realizzate fin da
quando, da giovane studente, originario
del piccolo centro di Gavignano, intrapre-
se la carriera forense e, soprattutto, poli-

tica fino a diventare, per molti lustri,
figura di spicco dell’allora Democrazia
Cristiana a livello locale, provinciale,
regionale ed oltre, fino poi a diventare
amatissimo primo cittadino di Colle-
ferro. Memorabili rimangono i grandi
festeggiamenti annuali da lui organizza-
ti ogni estate in onore di Sant’Antonio con
la partecipazione di grandi big della can-
zone e dello spettacolo.

Colleferro, grazie al suo impegno vide
negli anni 70’ momenti di grande svilup-
po economico e sociale. Ancor oggi
l’avvocato Antonio Baiocchi continua a
dare il suo validissimo contributo soprat-
tutto a livello imprenditoriale con la sua
grandissima esperienza, la sua determi-
nazione e le sue sempre attuali idee.

All’amico Tonino giungano in questo
importantissimo giorno gli auguri più fer-
vidi e sinceri da parte di tutta la sua
famiglia, da Fabiola, Filippo e Alessan-
dro e in particolare modo da parte dei suoi
pronipoti Flavia ed Enrique e, naturalmen-
te, da parte di tutto lo staff  di Cronache
Cittadine.

È stato pubblicato sul si to
internet de “la Re pub -
blica”, nel po me riggio
dello scorso 24 Maggio,

un articolo dal titolo: “Studenti e
affitti, il buon esempio di Collefer-
ro. Duecento eu ro per vivere nel
centro storico a due passi dai corsi.
Così è ri nata la nostra città”.

In tempi in cui le problematiche
relative agli alti costi degli affitti per
le unità abitative destinate agli stu-
denti fuori sede, l’articolo suona
come un vero e proprio spot per la
città di Colleferro.

Effettivamente la presenza in
città di alcuni Corsi di laurea delle
Facoltà de “La Sapienza”, di “Tor
Vergata” e della “Cattolica” hanno
fatto registrare un significativo
aumento di studenti provenienti da
tutta la regione ed anche da quel-
le limitrofe.

Al momento si tratta di poche
centinaia di frequentatori, ma la ten-
denza è in netto aumento e sono già
previste aperture di altre facoltà uni-
versitarie e corsi master oltre a
Scienze infermieristiche, Fisiotera-
pia, Prevenzione negli ambienti
di lavoro, Ingegneria aerospaziale.

È ormai pronto ad essere attiva-
to anche l’Its “Academy Logistica
4.0” frutto di un accordo tra Regio-
ne, Comune, Istituzioni scolastiche
ed aziende private...

Una “iniezione” demografica
che rivitalizza il centro storico,
dove in effetti tutti i servizi sono a
portata di mano (biblioteca comu-
nale, uffici pubblici, musei, forze
dell’ordine, supermercati, locali
di ristorazione,...) e nei pressi del
quale (a volte anche dentro) hanno
sede le stesse facoltà universitarie
presenti sul territorio comunale.

uniVersitÀ A colleferro

Caro affitti per studenti fuori sede?
Il Sindaco Sanna fa uno spot della
sua città sul sito de “la Repubblica”
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I l 10 Maggio scorso Miner-
va Ambiente Scarl - la
società che gestisce il ciclo
dei rifiuti - ha presentato

davanti ai 9 Sindaci dei Comu-
ni Soci ed all’Assessore regiona-
le al Ciclo dei Rifiuti, Fabrizio
Ghera, i progetti che porteran-
no alla bonifica e messa in sicu-
rezza dell’area della discarica di
Colle Fagiolara.                                                                                                                                                                                               

A proposito di questo incon-
tro il Sindaco di Colleferro Pier-
luigi Sanna ha affermato: «Abbia-
mo richiesto alla Regione un
impegno sui flussi di cassa per
garantire la realizzazione del
progetto.

Grazie alle intese già note ed
alla concordia istituzionale tra
sindaci, siamo fiduciosi che que-
sto impegno sarà mantenuto. 

Ci avevano detto che non ce
l’avremmo mai fatta, che non ci
sarebbero stati abbastanza fondi
e molte altre cose negative. Ma
oggi, finalmente, possiamo dire
di aver mantenuto la promessa. 

Quel sogno che avevamo sin
da ragazzi e che abbiamo man-
tenuto vivo dentro di noi si è rea-
lizzato».

A curA di minerVA Ambiente

Presentati i progetti per la bonifica
e messa in sicurezza dell’area

della discarica di Colle Fagiolara

Grazie a fondi Pnrr, con un investimento di 110mila
euro, verrà rinnovata la foresteria della Club House

COLLEFERRO - Con delibera n. 132 del 09/05/2023 la giun-
ta ha approvato i lavori di manutenzione straordinaria dell’im-
mobile comunale Club House, sito in Via degli Atleti. 

La foresteria è un luogo storico dello sport colleferrino e
grazie a fondi legati al Piano Nazionale di Ripresa e Resilien-
za (PNRR), con un investimento di 110mila euro, verrà
ristrutturata e messa a disposizione delle società sportive e dei
giovani che praticano sport.

Inoltre al suo interno verrà realizzato uno spazio che
potrà essere dedicato a conferenze, incontri e presentazione
delle attività sportive.

«Grande soddisfazione per il raggiungimento di un obiet-
tivo atteso da tempo – dichiara l’assessora allo sport Sara Zan-
grilli – vista l’importanza che l’amministrazione ha sempre dato
alle attività sportive della città, quale volano per la promozio-
ne delle politiche giovanili di inclusione e condivisione tra i gio-
vani».

Anche il sindaco Sanna, si è detto molto contento dei
questo risultato e del fatto che un luogo simbolo della nostra
città, venga finalmente valorizzato dopo anni di degrado. Infi-
ne l’amministrazione comunale coglie l’occasione per fare i com-
plimenti al Colleferro Rugby per l’ingresso della squadra
nel campionato di serie B.
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“Colleferro guarda in Alto”
Grande successo per l’evento
conclusivo del progetto

reAliZZAto dAllA “leonArdo dA Vinci”

S i è svolto Giovedì 11 Mag-
gio, presso la “Biblioteca
Scolastica Itaca” della
Scuola Media Leonardo

da Vinci di Colleferro, l’evento
conclusivo del progetto “Colle-
ferro guarda in alto”, realizzato nel-
l’ambito del “Piano Nazionale
Cinema e Immagini per la scuola”,
promosso dal Ministero della Cul-
tura e dal Ministero dell’Istruzio-
ne e del Merito, le cui azioni sono
orientate alla promozione della
didattica del linguaggio cinemato-
grafico e audiovisivo e all’acquisi-
zione di strumenti e metodi di
analisi che favoriscano la conoscen-
za della grammatica delle immagi-
ni e la consapevolezza della natu-
ra e della specificità del loro fun-
zionamento.

Il titolo scelto del progetto ha
voluto porre in relazione un per-
corso di iniziazione al linguaggio
audiovisivo per i ragazzi delle clas-
si seconde e terze della scuola
media e la tecnologia aerospazia-
le rappresentata da Avio Spa,
eccellenza ed orgoglio del nostro
territorio.

Nel corso dell’anno tutti gli
studenti della Scuola Leonardo e
le classi quinte della Primaria
hanno assistito alla proiezione,
presso il Cinema Ariston, di due
film inerenti lo spazio: “Apollo
13” ed “Il diritto di contare”.

Erano presenti la Dirigente
Scolastica Prof.ssa Maria Giuf-
frè, il Vice Sindaco Giulio Calami-
ta, in rappresentanza di Avio Spa
il Dott. Maurizio Cutroni, i docen-
ti e le classi interessate, gli esper-
ti esterni che hanno coadiuvato gli
studenti nella realizzazione del
progetto e l’attore-musicista Ste-
fano Fresi.

Nel suo intervento la Dirigen-
te Scolastica ha salutato gli illustri
ospiti e ringraziato l’Amministra-
zione Comunale ed Avio per la pre-
senza, e quanti hanno contribuito
alla realizzazione di un progetto
davvero fantastico: le docenti refe-
renti del Progetto, le Prof.sse Gisa
Messina, Patrizia Quattrociocchi,
Cristina Formisano, Maria Anto-
nietta Nunnari e Laura Pavia per
la realizzazione delle locandine
ed i segnalibri, il Prof. Marcello Sini-
baldi animatore digitale ed i docen-
ti tutti delle classi coinvolte.

Un sentito ringraziamento la
Dirigente Scolastica lo ha rivolto
alla Referente Scientifica Paola
Casella, alla docente esperta Ma -
rianna Cappi, ai Registi Tony Tru-
pia, Samuele Sestrieri ed al fonico
Riccardo La Naia, sottolineando

come abbiano saputo avvicinare le
classi coinvolte al mondo del cine-
ma ed al suo linguaggio che, come
tutti i linguaggi artistici ci inse-
gnano, ha la capacità di veicolare
una forte inclusività all’interno
della scuola, quindi sicuramente
lotta contro ogni forma di bullismo,
contro ogni forma di insofferen-
za, promuovendo nel contempo
l’inclusione e la lotta alla dispersio-
ne.  

La Prof.ssa Maria Giuffrè ha
dedicato un ringraziamento parti-
colare grazie a Stefano Fresi, atto-
re e musicista italiano, presente
alla manifestazione, che aveva già
incontrato gli studenti nell’Otto-
bre 2022, un’occasione di orienta-
mento per coloro che sognano
un futuro nel mondo del cinema.

Hanno preso poi la parola gli
esperti esterni manifestando il
loro entusiasmo per l’esperienza
vissuta a Colleferro per un proget-
to che si è  sviluppato attraverso
lezioni in presenza sulla storia del
cinema e di nozioni base di sceneg-
giatura e di regia, anche attraver-
so la visione di brani di film attua-
li e del passato. Grande l’entusia-
smo degli studenti nel curare, sot -
to la sapiente guida della docente
esperta Marina Cappi, l’appro-
fondimento sulla sceneggiatura.

Tra i tanti i progetti presentati
sono stati selezionati e realizzati,
insieme ai registi Samuele Sestrie-
ri, Toni Trupia e al fonico Ric-
cardo Lanaia  due cortometraggi.
Hanno poi invitato i ragazzi ad
andare al cinema, perché è un’espe-
rienza impagabile che regala gran-
di emozioni.

Il Vice Sindaco Giulio Calami-
ta si è complimentato con le stu-
dentesse e gli studenti coinvolti, per
il loro impegno e la loro curiosità
creativa e ha ribadito l’impegno che
da sempre l’Amministrazione
comunale rivolge all’ambito sco-
lastico, ricordando che il Comune
ha dichiarato quest’anno “Anno dei
Giovani” che si propone non solo
eventi programmabili nel corso
dell’anno, ma linee guida da svilup-
pare nel futuro per mantenere
viva l’attenzione delle giovani
generazioni.

Il Dott. Maurizio Cutroni di
Avio nel suo intervento ha illustra-
to in breve la storia della società ed
il suo sviluppo nelle competenze
aerospaziali, unica in Italia e tra le
undici nel mondo. 

Azienda leader nella propul-
sione spaziale, con più di mille
dipendenti, tra Italia, Francia e
Guyana Francese. Sin dalla sua

fondazione, nel 1912, dagli anni
’60, con la riconversione della
produzione, l’azienda  si è total-
mente dedicata all’aerospazio ed
ha assunto un ruolo chiave nella
progettazione, fabbricazione ed
integrazione di lanciatori spazia-
li e missili tattici.

Ha poi aggiunto che «...Stiamo
vivendo un momento di gran-
dissima espansione delle attività
spaziali, con progetti relativi alle
comunicazioni, alla connessio-
ne,  all’osservazione del territorio,
c’è quindi  necessità di  una pre-
parazione di satelliti che garanti-
scano questi servizi.

Noi che forniamo il servizio di
portare i satelliti in orbita, abbia-
mo delle opportunità enormi,
perché il mercato aspetta questi
sistemi di lancio e nei prossimi
dieci anni non ci saranno  abba-
stanza capacità di lancio per tutto
quello che è previsto debba esse-
re messo in orbita.

È molto importante che la sto-
ria  di questa  azienda,  che dura
da 110 anni,  la continuiamo a far

vivere noi oggi e spero, magari
appassionandovi nella visione di
film che parlano di spazio, in
futuro possiate voi continuare
questa bella storia il più a lungo
possibile».

Si è poi passati alla visione sia
del backstage, con le foto più
significative dei diversi incontri,
sia dei due cortometraggi realiz-
zati: il primo dal titolo “Una
lezione di vita” realizzato dalla clas-
se 2G dedicato ai temi della disa-
bilità, dell’inclusione; il secondo
dal titolo “Il sogno di Matteo” rea-
lizzato dalla classe 3F che pone al
centro la passione per il cinema
che può essere mezzo per supe-
rare le problematicità della pre-
adolescenza. 

Due fantastici cortometraggi
che hanno emozionato non solo
gli studenti e le studentesse, ma
tutto il pubblico presente per la
bravura con cui i giovani protago-
nisti si sono messi in gioco, entran-
do nelle parte  da veri mattatori.

Ci auguriamo che la visione
possa essere allargata ad un pub-

blico più ampio per i messaggi di
inclusione il primo, e quello di cre-
dere nei propri sogni il secon-
do.

Poi la scena è stata tutta per Ste-
fano Fresi che con grande simpa-
tia ha parlato di cinema, di musi-
ca ed in modo particolare del-
l’importanza delle colonne sono-
re, esibendosi al pianoforte per far
indovinare ai ragazzi quelle di
film famosi, sottolineando come
la “musica da film” sia determi-
nante ed a supporto di quello
che il regista vuole fare, di quel-
lo che lo sceneggiatore ha scritto,
di tutti quelli che hanno lavorato
al film, divenendo essa stessa
personaggio del film. 

Tante foto, selfie ed autografi
hanno chiuso in allegria, e con
grande soddisfazione, una giorna-
ta davvero unica per gli studenti
e le studentesse della Leonardo,
un progetto ed un evento che
resterà nella loro mente e nei
loro cuori a lungo.

Eledina  Lorenzon
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I n un nostro precedente articolo apparso
sul sito e sull’edizione cartacea di Cronache
Cittadine dello scorso mese di Febbraio
abbiamo dato notizia del concorso proposto

agli studenti dai Distretti Italiani del Rotary Inter-
nazional sul tema “Legalità e cultura dell’Etica”.                                                                                                                                                                                               

L’invito a partecipare al concorso è stato raccol-
to sul nostro territorio dal Rotary Club di Collefer-
ro, presieduto dalla dottoressa Piera Morgia, che
ha sponsorizzato la partecipazione delle Scuole
Secondarie di Primo Grado “Giuseppe Mazzi-
ni” di Colleferro e “Innocenzo III” di Gavignano.

Ebbene, a fronte di parecchie centinaia di elabo-
rati pervenuti alla Commissione esaminatrice da tutta
Italia, lo scatto fotografico frutto del lavoro di grup-
po di: Valerio Martella, Alexandr Mataloni, Flavia
Passeri e Valeria Lapalorcia, della classe seconda E
della scuola “Giuseppe Mazzini”, guidati dalle
Docenti Francesca Coluzzi e Maria Carla Arrigo,
si è aggiudicato il premio per il secondo posto.

Agli studenti autori dell’elaborato, accompa-
gnati dai genitori, dalle insegnanti e dalla vice-
preside Arianna Grossi, è stato consegnato il
meritato riconoscimento nel corso della cerimonia
che ha avuto luogo il 12 Maggio nella splendida cor-
nice del Salone dei Cinquecento di Palazzo Vecchio
a Firenze.

Complimenti ai ragazzi autori dello scatto, alle
insegnanti che ne hanno coordinato le attività ed
al Rotary Club di Colleferro che ha creduto in loro
sponsorizzandone la partecipazione a questo pre-
stigioso concorso a livello nazionale.

colleferro. lA premiAZione si è sVoltA A firenZe

Concorso nazionale del Rotary
“Legalità e cultura dell’Etica”

Una classe della Mazzini al 2° posto!

“In500suiMontiLepini” ha fatto tappa a Colleferro.
In Piazza Italia il 3° Raduno Fiat 500 Club Italia

COLLEFERRO - Domenica
28 Maggio ha fatto tappa a Col-
leferro il 3° Raduno delle mitiche
Fiat 500 denominato “In 500
sui Monti Lepini”, organizzato
dal Coordinamento dei Monti
Lepini con il patrocinio del Fiat
500 Club Italia e del Comune di
Colleferro. 
Dopo la sfilata per le vie cittadi-
ne, i partecipanti hanno visitato
i Rifugi antiaerei e si sono poi
diretti al mercato coperto per
il pranzo.
Le iconiche vetture sono rimaste
in bella mostra in Piazza Italia per
tutto il pomeriggio.
Sono stati moltissimi i concitta-
dini, appassionati e non, che
non hanno voluto mancare all’ap-
puntamento che ha visto Colle-
ferro colorarsi con le tante sfu-
mature delle mitiche Fiat 500.
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Premio Internazionale
Leone XIII Donne per

laPaceaLailaSoufyane

M artedì 23 Maggio, nella
Sala “Laudato Sì” del
Campidoglio a Roma, è
stato assegnato il Pre-

mio Internazionale “Leone XIII”
Donne per la Pace promosso dalla
Nobile Accademia Leonina.

L’Accademia Leonina ha come
obiettivo primario l’aspetto del dia-
logo interreligioso e la pace tra i
popoli, la creazione di uno spirito di
amicizia e di fratellanza, per il supe-
ramento delle barriere territoriali,
culturali e storiche, per la diffusio-
ne e il consolidamento di rapporti di
collaborazione e cooperazione su
temi comuni o diversi, nel rispetto
delle specificità di ognuno.

Nell’ambito delle attività pro-
grammatiche rientra, a cadenza
annuale, la consegna del “Premio
Internazionale Leone XIII” un pre-
mio simbolico e di alto valore
etico/morale che nell’edizione di
quest’anno è stato dedicato alle
donne ed al loro ruolo come porta-
trici di pace.

“Donne Per La Pace” ha visto
protagoniste in questa edizione cin-
que ambasciatrici accreditate pres-
so la Repubblica Italiana, il premio
è stato loro attribuito per l’impegno
profuso per lo sviluppo culturale ed

economico del loro Paese, e per
conferire un riconoscimento utile a
dare visibilità ed offrire una prospet-
tiva interreligiosa ed interculturale
della leadership delle donne per
una sempre maggiore diffusione
della pace, della cultura e della fra-
tellanza tramite la diplomazia.

Nell’ambito della manifestazione
sono stati assegnati anche quattro
premi per le sezioni speciali.

Uno di questi è andato alla
“nostra” Laila Soufyane, stella del-
l’Atletica leggera nazionale ed inter-
nazionale, in forza all’Esercito Ita-
liano.

Laila Leila Soufyane è nata a Beni
Oujjine in Marocco il 4 Agosto del
1983. A cinque anni arriva in Italia,
a Colleferro, con la mamma Malika,
il papà Larbi e cinque fratelli.

Ha iniziato la pratica dell’atletica
leggera all’età di 7 anni, nella cate-
goria Esordienti, per passione tra-
smessa dal fratello maggiore El
Fadil anch’egli fondista d’eccezione.

Il livello delle sue prestazioni è cre-
sciuto al punto di essere stata arruo-
lata nel gruppo sportivo dell’Eser-
cito Italiano come Primo Caporal
Maggiore.

Nel suo palmares ci sono tantis-
simi successi in Italia ed all’estero tra

i quali spiccano: la Medaglia d’oro a
squadre nella Coppa Europa dei
10000 metri ad Oslo nel 2011; Cam-
pionessa italiana assoluta nel 2014
nei 10 km di corsa su strada e Cam-
pionessa Iridata ai Mondiali milita-
ri di maratona a Torino nel 2016.

In quello stesso anno è stata insi-
gnita del titolo di  “Runner dell’an-
no” dalla rivista telematica “Runner
Experience”.

Orgogliosamente colleferrina di
adozione, è stata più volte premia-
ta dall’Amministrazione comunale
per i risultati sportivi raggiunti e
come “ambasciatrice” del nome di
Colleferro.

I suoi concittadini sono altret-
tanto orgogliosi di lei.

Allenata da Marco Romano, che
dal 2015 è anche suo marito, Laila
Soufyane vive a Colleferro e da
meno di un anno è mamma del
bellissimo Adam.

Il riconoscimento nella Sezione
Speciale del Premio Internazionale
“Leone XIII” Donne per la Pace è
assolutamente meritato perché...«La
sua è una storia che parte dall’inte-
grazione e che finisce con un trico-
lore in mano, un oro al collo e un
inno cantato a squarciagola...».

Ad Majora!

conseGnAto in cAmpidoGlio A romA



N ella tarda serata
di Sabato 20
Maggio, in pieno
centro di Colle-

ferro, una ragazza di 16 anni
dopo aver esagerato con i
superalcolici si accasciava
priva di sensi.

Erano le 22,30. Gli amici
che erano con lei hanno ten-
tato di soccorrerla ma, resisi
conto della gravità della situa-
zione, hanno attivato i soccor-
si, e sul luogo intervenivano
immediatamente una Radio-
mobile dei Carabinieri ed
un’ambulanza del 118.

La ragazza aveva accusato
un malore dovuto ad un tasso
alcolemico particolarmente
elevato al punto da far deci-
dere per in trasporto presso
il Pronto Soccorso dell’Ospe-
dale di Colleferro.

Gli accertamenti appro-
fonditi effettuati dai Cara-
binieri della Compagnia di
Colleferro e le testimonian-
ze raccolte, hanno consenti-
to di identificare la titolare del-
l’esercizio che ha consentito

che ciò accadesse e la ca -
meriera del locale che di fatto
aveva servito da bere al tavo-
lo, la loro posizione ora è al
vaglio dell’Autorità Giudi-
ziaria di Velletri.

Si tratta di una 65enne e di
una 20enne, rispettivamente
titolare di esercizio pubblico
e cameriera, denunciate per
aver somministrato bevan-
de alcoliche ad una minore.
Nei confronti della titolare
dell’esercizio è scattata anche
una sanzione amministrativa
pari a 308 euro per non aver
esposto all’interno dell’attivi-
tà la licenza di somministra-
zione alimenti e bevande.
La Legge

Il divieto di somministra-
zione di bevande alcoliche
ai minori di 18 anni è legge
nazionale in vigore dal 20
Febbraio del 2017.Fino ad
allora persisteva il divieto di
vendita di bevande alcoliche
ai minori di anni 18, ma non
anche la somministrazione
ai maggiori di 16... Con la
legge oggi in vigore le even-

tuali violazioni sono punite
con la sanzione amministra-
tiva pecuniaria da 250 euro a
mille euro.

Qualora il fatto fosse com-
messo più di una volta si
applica la sanzione ammini-
strativa  pecuniaria da 500
euro a 2mila euro con
sospensione dell’attività per
tre mesi. Il divieto riguarda i
minori di anni 18, ultra sedi-
cenni, in quanto la sommini-
strazione di alcolici ai mino-
ri di 16 anni è sanzionata
penalmente dall’articolo 689
del Codice Penale...
La Realtà

Il fatto ha creato uno spun-
to di discussione anche sui
social: da un lato i genitori che
puntano il dito contro gli
esercizi in cui la vendita e la
somministrazione di alcolici
viene effettuata... con troppa
leggerezza; dall’altro coloro
che sostengono che sia com-
pito dei genitori educare i
propri figli ad un rapporto
attento con l’alcol.

Secondo il nostro modesto
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D omenica 14 Maggio, presso
la piscina del Centro Nuoto
Colleferro in Largo Biagio
della Rosa, si è svolto il

primo trofeo scuola nuoto per la fine
della stagione invernale.

I bambini hanno mostrato ai loro
genitori quello che, grazie agli istrutto-
ri, hanno imparato con tanto impe-
gno durante l’anno appena trascorso. 

Grande partecipazione da parte dei
bambini e dei ragazzi emozionatissimi,
ma anche del pubblico che riempiva gli
spalti e che ha reso ancora più spe-
ciale questo evento con un tifo appas-
sionato.

È stata per tutti una bellissima gior-
nata di sport e amicizia riuscita grazie
all’ottimo lavoro dello staff  del Centro
Nuoto Colleferro che ha fatto sentire
protagonista ogni singolo bambino. 

I responsabili del Centro Nuoto
Colleferro hanno ringraziato tutti colo-
ro che  hanno scelto la struttura colle-
ferrina e che hanno dimostrato il loro
affetto e la propria stima per tutti i
nostri collaboratori.

Le attività proseguiranno nella stagio-
ne estiva con tante novità.

Centro Nuoto Colleferro. Tante medaglie
per il 1° trofeo scuola nuoto di fine stagione

dAVAnti Ad un esrciZio pubblico A colleferro

Sedicenne sviene ubriaca e finisce
in ospedale. Sono state denunciate
la titolare del locale e la cameriera

parere hanno ragione en -
trambi.

Ed al di là di quanto di -
sposto dalle legge vanno
considerate altre variabili.

Ci chiediamo se possa
essere facilmente percorri-
bile l’ipotesi in cui l’esercen-
te, od il cameriere, prima di
vendere o somministrare

alcolici stia lì a chiedere i
documenti, mentre il locale è
pieno e non si ha nemmeno
il tempo di procedere a tali
verifiche...

Ci chiediamo anche se sia
comunque opportuno conti-
nuare a somministrare alco-
lici ad una persona, maggio-
renne, che abbia evidente-

mente superato il limite...
A volte viene in soccorso

il buon senso.
Quello dell’eser cente, quel-

lo degli amici dell’inte ressa-
to ancora savi e quello dell’in-
dividuo stesso. Al fine di evi-
tare in ogni caso di abusare di
alcol fino al limite del coma
etilico...




